

# Las Provincias de Levante



Año XIII-Núm. 3714

Murcia 12 Abril de 1898

Tres ediciones diarias

## CAMISAS Y CALZONCILLOS

Corte y confección esmerada sin competencia. Infinidad de nuevos modelos para cuellos y puños. Por grande que sea el encargo no se hará dos camisas de igual forma.

Calzoncillos corte inglés con pretinas fantasía.

Grandes colecciones de muestras de tejidos última novedad, para camisas de verano.

Camisas personal, garantizados los colores y lo mismo planchadas que flojas, desde 2 pesetas en adelante!!!

Camisas Oxford género tejido en bonitos y sólidos colores desde 2 50 ptas. hasta 7.

Cuellos, puños y pacherines y toda clase de ropa blanca, para señoras y niños.

Previo aviso se pasará a domicilio con figurines y á tomar las medidas.

**JUAN GODINEZ.-50, Victorio, 50.**

15-1

ESTOMAGO

ARTIFICIAL

**ESTOMAGO ARTIFICIAL!**  
6 POLYOS del Dr. KUNTZ es un preparado inimitable para la cura de todas las dolencias del estómago y intestinos, por causas que sean. Los síntomas son: diarrea, vómitos, pesadez, flatos, colica, acidez, náuseas, etc. etc. que desaparecen al tomar este medicamento. Precio: 1/50 en farmacias y droguerías. Calle 2.ª de San Juan, 4. Flores 3.ª Habana, Sarrá



Representante en la provincia  
**JOSE M. CASTELLO,**  
CARTAGENA

## JOSE GUIU

CIRUJANO DENTISTA

Puerta de Orihuela, 38.

Murcia

## Tenedor de libros

Con 20 años de servicios en dos respetables casas. Se ofrece al Comercio y particulares, en esta oficina ó fuera de ella.

Buenas referencias y personas que le garanticen. En estas oficinas darán razón.

## PIANOS

Y ARMONIUMS

AL CONTADO Y A PLAZOS

Pianos Erard, Pleyel, Herz, Bord, Boissot, Chassaigne y Bernareggi. Armoniums Christofle, Dumont y Alexandre.

Instrumentos de todas clases, de las mejores marcas del mundo. Garantía absoluta en todos los negocios de esta casa.

Cambio de pianos usados por nuevos.

## VERDU

Plaza de Santo Domingo 72.—Murcia  
PIDANSE CATALOGOS Y NOTAS DE PRECIOS

Estómago perdido, completamente perdido, curado radicalmente en dos semanas, sin dieta y sin resguardo.

Declaro que: Desde Febrero del año pasado hasta Agosto del corriente año, padecí horriblemente del estómago, pasando por cruces sufrimientos y que á pesar de recurrir á millares de recursos, continué enfermo, hasta que en Agosto experimenté las píldoras antidiarréicas del Dr. Heintzelmann; curándome radicalmente en 14 días con un solo frasco de esas píldoras, después de tener el estómago perdido, completamente perdido.

Mi satisfacción no tiene límites, por eso con verdadero entusiasmo, proclamo como verdadero y único remedio para el estómago á las píldoras antidiarréicas del Dr. Heintzelmann. Por ser verdad firmo la presente.—José B. de Castro.—Estanciero.—Firma legalizada. Observación.—Las píldoras antidiarréicas del Dr. Heintzelmann son eficacísimas, contra las indigestiones, cólicas, Mauseas, derrames biliosos, ictericia y otros dolores del estómago, hígado é intestinos, son tambien verdaderas purificadoras de la sangre.—Para el histérico, insomnio, agitación nocturna, palpitations, mates de nervio, etc. basta una sola dosis para devolver al paciente en pocas horas al estado natural de perfecta salud y bienestar.

De venta en todas las principales farmacias.

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Murcia, A. Ruiz Seiquer, Plaza de San Bartolomé.

## JOSE JULIA

LAPIDARIO Y MARMOLISTA

Paseo de Zabálburu, 2, y Reina, 3.—MURCIA

**CEBADA** En el camino de Aljezarres, tienda de Ultramarinos de Juancito, se sigue vendiendo al precio de 24 reales fanega. Buena calidad, con derechos de consumos pagados.

31

## Edición de la noche-12 de Abril

### NOTA FESTIVA



—¡Qué tal bailo, Terongi?  
—¿Verdad que soy ligerita?  
—Muy ligera, señorita:  
como un peon... de abañil.

### Actualidades.

#### OPINION DE LA PRENSA.

La prensa inglesa.

Londres 10.

Los periódicos ingleses hacen constar que el pensamiento atribuido al emperador de Austria para que Cuba sea una especie de Egipto, no tiene caracteres de posibilidad, porque esto exigiría una ocupacion militar permanente por parte de los Estados Unidos, lo cual, sobre violar uno de los artículos fundamentales de la doctrina de Monroe, y ser difícil dado lo microscópico del ejército norteamericano, convertiría de hecho la isla en una parte del territorio de la República. La situación de Egipto y la de Cuba en nada se parecen, por otra parte, y las leyes internacionales no reconocen á los Estados Unidos el derecho de intervenir en Cuba como no lo reconocerían para intervenir en Irlanda.

La prensa francesa

París 10.

«El periódico «Le Temps», refiriéndose á la suspension de hostilidades acordada por España, dice que esta nacion ha dado nueva prueba de tanta prudencia y razon como patriotismo. En lo sucesivo á la diplomacia corresponde velar por los intereses y el honor de España.

En cuanto á los Estados Unidos—añade—si no respondiesen á los sacrificios de España, contra ellos se sublevaría la conciencia del mundo entero.

El «Diario de los Debates» dice, que si los Estados Unidos continuaran sus manejos, despues del armisticio consentido por España, demostrarían, que bajo pretexto de humanidad, solo tratan de apoderarse de Cuba.»

«El Imparcial».

«Pero todos esos datos, tiene España, tiene el gobierno el deber de esperarlos andando. Y por ello es de presumir que sin vacilacion alguna y sean cualesquiera las consecuencias de lo que hoy secretamente se negocia, nuestra escuadra debe ir al mar de las Antillas. ¿Se llega á soluciones de paz? ¿No estorbarán allí esos buques! ¿Fracasan ante la soberbia de los norteamericanos los trabajos que se hacen ó se han de hacer para la pacificación? ¿Esos barcos nos garantizarán contra el golpe de mano que ha estado á punto de darse!

Nadie podrá en razon objetar cosa alguna contra estas consideraciones. Aunque los Estados Unidos, convencidos al fin de que para acabar la guerra civil en Cuba conviene la retirada de su escuadra de las inmediaciones de la isla, así lo acuerden, nadie podrá pedir que no vaya nuestra flota. Al contrario, el efecto moral de

la retirada de aquella se aumentará con la presencia de ésta, y serán así dos fuerzas las que cooperen al desaliento de los intransigentes rebeldes y al término de la insurreccion.»

«El Liberal»:

«Déjense, pues, los que teológicamente discurren sobre materia tan ingrata, de impacientarse más al pueblo con pueriles y vanas interpretaciones.

Faltan poquísimas horas para que se dilucide la totalidad del problema, y ya no hay para qué entretenerse con incidentes y detalles.

Lo que esta tarde diga Mr. Mac Kinley al Congreso de los Estados Unidos, fijará el rumbo que España haya de seguir en cumplimiento de sus deberes.

Si el gobierno de Washington cambia de conducta; si retira sus amenazas y se atiene á los dictados de la justicia: si cesa de favorecer á una minoría insurrecta, que carece de bandera política desde que otorgamos las más amplias libertades al pueblo de Cuba, nosotros, que amamos la paz y que por mantenerla hemos hecho cuanto podíamos, procuraremos olvidar los agravios y no pensaremos, en tanto que nuestra propiedad y nuestro derecho sean reconocidos, en la dura necesidad de la guerra.»

«El Globo»:

«Bastó recorrer las calles de Madrid anoche para reconocer, entre los grupos que, voceando, se agitaban de una parte para otra, cuál era el principal móvil del alboroto. La gran masa de curiosos que se reunió en la Puerta del Sol conocía á los agitadores, decía sus nombres, harto conocidos; eran los mismos de siempre: los eternos adversarios de todo orden y de toda tranquilidad social, no los verdaderos patriotas.

En esto es preciso insistir; es necesario declararlo en alta voz, para que nadie tenga dudas acerca de la significacion del movimiento. No fué éste un movimiento espontáneo, popular; un arranque pasional de la multitud; fué una algarada política preparada, y tan mal, que la urdimbre se dejó ver desde el primer momento. Los elementos políticos (de alguna manera hay que llamarlos) que más directa intervencion tuvieron en los sucesos de anoche provenian de los terrenos más apartados; no eran personalidades de gran relieve, de esas que pueden ser estimadas por representantes de una parte ó de otra, más ó menos numerosas, de la opinion.»

### Diputacion provincial

Parece ser que el presidente de la Diputacion provincial, D. Antonio Rubio, ha presentado la dimision de su cargo; no puede ya más con la abrumadora carga que pesa sobre un puesto tan difícil.

El problema queda en pié; el que le sustituya tropezará con las mismas dificultades.

Hace mucho tiempo digimos que ese enfermo, no tiene más que un específico para curarse, la reforma radical del presupuesto enorme de la Diputacion provincial; grandes y radicales economías; disminucion de necesidades creadas y muy singularmente de aquellas que no son del todo esenciales.

La campaña que es preciso acometer, requiere grandes bríos, decision inquebrantable, patriotismo á prueba de enemistades y de ingratitudes del país que no agradecerá servicio tan meritorio.

Los pueblos no pueden pagar un contingente tan enorme, como el que se les reparte; los Ayuntamientos carecen en su mayoría aun de los recursos necesarios para la propia vida.

Desde hace muchos años, se les viene privando de sus más saneados ingresos, aumentándole los servicios y las cargas; la política ha hecho lo demás, para que nuestras corporaciones populares esten en la mayor ruina.

Cuantos esfuerzos se hagan para salvar la Diputacion Provincial, serán ineficaces, á no acudir á remedios heroicos.

El conflicto está en pié todos los días del año.

Al celo del Sr. Gobernador civil de la provincia y de D. Antonio Rubio, se debe el que haya habido pan y caldo para los asilados y enfermos, pero nadie puede alterar las leyes de la realidad que en este punto, son aterradoras.

### El Ministro de la Guerra

El general Correa dice que es un error la creencia de que el Gobierno ha concedido un armisticio á los rebeldes.

—Yo no hubiera accedido—dice—á semejante cosa, porque tal concesion equivaldría á concederles la beligerancia.

El acuerdo cediendo á la invitacion de las potencias es no hostilizarles durante el plazo que el general Blanco considere prudente para preparar la paz.

El caso no es nuevo en luchas como estas.

Además, yo hubiera contraído gran responsabilidad oponiéndome á las indicaciones de las potencias, y negándonos á ellas quedábamos divorciados del mundo entero, puesto que ya habíamos negado la misma pretension á los Estados Unidos y habíamos dado una respuesta análoga al Papa.

Si despues de esto siguiera la rebelion—ha añadido,—entonces continuaremos la guerra en Cuba, y las potencias estarán en el caso de pedir á los Estados Unidos que cese todo apoyo moral á los rebeldes; que impida la salida de expediciones; que se disuelva la junta rebelde que funciona en territorio de aquella nacion, y que se retiren las escuadras yankees de nuestras posesiones coloniales.

En pocos días hemos atendido á la defensa de Canarias, Cadiz y otras plazas, y ahora preparamos las de Baleares y Puerto Rico.

Es preciso que en estas circunstancias el patriotismo se sobreponga á todo, conservando la serenidad y elevándonos á los ojos del mundo entero.

Creo—ha dicho por fin—que el general Blanco publicará en seguida un bando señalando el plazo que juzgue conveniente para que depongan las armas los insurrectos, y tambien dará otro bando concediendo indulto durante la guerra.

Si durante este tiempo se consiguen importantes presentaciones y los Estados Unidos retiren sus barcos de Cuba y Filipinas, las cosas irán bien y caminaremos rápidamente á la paz.

### BILLETES FALSOS

Circulan por Madrid billetes falsos de cien pesetas, con el busto de Jovellanos y emision de Julio del 93.

Están muy bien hechos, y á primera vista no hay manera de conocer su falsedad.

Por el tacto es por lo que se aprecia mejor que no son verdaderos, pues están estampados en papel muy fino, satinado.

Comparados con los legítimos, se advierte que el grabado con el busto de Jovellanos, está imperfectamente hecho.

Tambien se nota su falta de autenticidad en los ceros del número cien, que estan muy separados.

De todos modos, y á pesar de esas advertencias, será preciso que las gentes de buena fe estén muy sobre aviso para no ser víctimas de un engaño.

